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Liebe Unterrabnitzerinnen und Unterrabnitzer, 
liebe Schwendgrabenerinnen und Schwendgrabener, liebe Jugend! 

 
 
Der Herbst ist eingekehrt und bringt nicht nur farbenfrohe Blätter und kühle, klare Luft 
mit sich sondern auch einige wichtige Neuigkeiten und Entscheidungen für unsere 
Gemeinde. 
 
Wie jedes Jahr stehen wir vor der Herausforderung, ein ausgewogenes Budget zu 
erstellen, das die Bedürfnisse unserer Gemeinschaft bestmöglich abdeckt. Mit einem 

beschränkten finanziellen Rahmen müssen wir sorgfältig priorisieren und dabei auch auf die aktuellen 
Vorgaben reagieren. Die Landesregierung hat uns nachdrücklich dazu aufgefordert, verstärkt auf 
Sparmaßnahmen zu achten und wirtschaftlich zu agieren. Dennoch ist die Umstellung der 
Straßenbeleuchtung auf moderne und energiesparende LED gesichert. Diese Investition wird sich 
langfristig durch niedrigere Betriebskosten und eine umweltfreundlichere Energienutzung auszahlen. 
 
Eine weitere bedeutende Anschaffung, die nächstes Jahr ansteht, ist der Ankauf eines neuen 
Feuerwehrautos für unsere Freiwillige Feuerwehr Unterrabnitz. Diese Investition ist notwendig, um die 
Einsatzbereitschaft unserer Feuerwehr langfristig zu gewährleisten. 
 
Um die finanziellen Belastungen der Gemeinde zu bewältigen, kommen wir leider nicht herum, die 
Gemeindeabgaben und Gebühren einer jährlichen Indexanpassung zu unterziehen. Diese wird im 
nächsten Jahr eine Erhöhung von 3% mit sich bringen. Auch wenn uns bewusst ist, dass dies für manche 
eine zusätzliche Herausforderung bedeutet, ist dieser Schritt erforderlich, um weiterhin alle notwendigen 
Leistungen der Gemeinde im gewohnten Ausmaß sicherstellen zu können. 
 
Ein weiteres Thema, das in den letzten Monaten für Diskussion gesorgt hat, ist der Standort des neuen 
Sendemastens in Schwendgraben. Nach intensiver Beratung und Abwägung wurde der Standort nun 
festgelegt und genehmigt. 
 
Darüber hinaus sind auch Beschwerden über Drohnenflüge über private Grundstücke gemeldet worden. 
Wir bitten alle Drohnenbesitzer um Rücksichtnahme auf die Privatsphäre der Bevölkerung. 
 
Ich danke euch für euer Verständnis und eure Unterstützung bei den anstehenden Veränderungen. Für 
die kommende Zeit wünsche ich euch viele schöne Herbsttage, gefüllt mit Momenten der Freude und des 
Miteinanders. Gemeinsam schaffen wir es, unsere Gemeinde auch in Zeiten begrenzter Mittel 
weiterzuentwickeln und lebenswert zu gestalten. 
 
Mit den besten Wünschen für eine goldene Herbstzeit, 
 
euer Bürgermeister Franz Schiefer 
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Die wichtigsten Punkte der Gemeinderatssitzungen vom 27. September 2024 
 
Vom Gemeinderat wurde einstimmig der Ankauf eines neuen Kopiergerätes für das Gemeindeamt 
beschlossen. Das Altgerät wird nach 5 Jahren – wie bisher – der Volksschule zur Verfügung gestellt.  
 
Der Wasserverband Lockenhaus plant im nächsten Jahr die Erneuerung der Transportleitung vom 
Hochbehälter Hochstraß bis zum Hochbehälter Draßmarkt. Da hier unsere Gemeinde komplett durchquert 
wird und die Leitung auf öffentlichen Flächen der Gemeinde liegt, wurde vom Gemeinderat einstimmig die 
Zustimmungserklärung zur Nutzung der betroffenen Grundstücke gewährt. 
 
Nach mehreren Gesprächen konnte nunmehr der Verkauf von 3 Gemeindehausplätzen in der Siedlung 
Auwiesen an die Oberwarter Siedlungsgenossenschaft einstimmig beschlossen werden. Leider waren die 
Grundstücke für örtliche Bauwerber „zu klein“.  
Die OSG wird daher in nächster Zeit 2 Doppelhäuser und einen Wohnblock mit 6 Wohnungen errichten.  
 
Sämtliche Gemeindeabgaben werden, wie bisher üblich, an den Verbraucherpreisindex angepasst und 
für das nächste Jahr um ca. 3 % erhöht. Lediglich die jährliche Abfallbehandlungsabgabe muss aufgrund 
dem immer größeren Müllaufkommen von EUR 55,-- auf 60,-- (exkl. MwSt.) erhöht werden, was ungefähr 
5,50 EURO pro Monat ausmacht. 
 
Der Gemeinderat hat sich auch mit dem Bericht der Landesregierung zum Rechnungsabschluss 2023 
beschäftigt. Leider spüren wir, wie auch die restlichen Gemeinden im Burgenland, dass die 
Gemeindefinanzen in den letzten Jahren immer weniger werden und daher kein Spielraum mehr für 
Investitionen zur Verfügung steht. 
Die notwendigen Brückensanierungen in Unterrabnitz und Schwendgraben und die damit verbundenen 
Kreditaufnahmen drücken aufgrund der gestiegenen Zinsen sehr auf das laufende Budget. Dazu kommen 
noch die laufenden Preiserhöhungen, die enormen Energiekosten sowie die extrem gestiegenen 
Sozialausgaben, die vom Land Burgenland monatlich abgerechnet werden.  
 
Wir müssen also gemeinsam – laut Empfehlung der Gemeindeabteilung – den „Gürtel enger schnallen“, 
um eine finanzielle Schieflage verhindern zu können! 
 
Weiters hat sich der Gemeinderat mit den div. Ansuchen von Herrn Mag. Rendl bezüglich Wegeverlauf, 
Grundankauf sowie Pflegemaßnahmen bei Anrainergrundstücken auseinandergesetzt und einen 
entsprechenden Vorschlag ausgearbeitet. 
 
 

Hinweise – Informationen – sonstige Mitteilungen 
 
Grünschnittcontainer – Fehlwürfe !!! 
 
Leider müssen wir erneut darauf hinweisen, dass der 
Grünschnittcontainer ausschließlich für Grasschnitt 
aufgestellt wurde!  
Äste müssen auf dem dafür errichteten 
Strauchschnittplatz neben dem Altstoffsammelzentrum 
entsorgt werden!  
Papier und andere Restmüll-Abfälle gehören in die 
jeweilige Mülltonne! 

Brücke Schwendgraben 

Wieder ist ein Großprojekt in unserer Gemeinde 
abgeschlossen! Die neue Brücke in 
Schwendgraben wurde zur vollsten Zufriedenheit 
durch die ausführenden Firmen gebaut und fügt 
sich wunderbar ins Ortsbild. 
 



 

Schul- und Kindergartenbeginn 
Die ersten Wochen des neuen Schul- und Kindergartenjahres sind bereits vergangen und trotzdem 
möchten wir noch allen Kindern und Pädagoginnen eine gute Zeit miteinander wünschen, viel Freude und 
Erfolg, Ausdauer und Geduld beim Erarbeiten und Erlernen vieler neuer Aufgaben mit hoffentlich guten 
Freunden und Freundinnen! 
Als zusätzliche Motivation zum Schulbeginn wurden die Volksschulkinder vom Bürgermeister auf ein Eis 
eingeladen. 
 
 

 
 

  



 
 

Information vom Bgld. Müllverband  
über die Umstellung 

betreffend die Mixsammlung ab 1. Jänner 2025 
 
 
 Neue Trennrichtlinien bei der Verpackungssammlung 
 
Ab 1. Jänner 2025 wird österreichweit das Pfandsystem für Einweggetränkeflaschen und –dosen 
eingeführt. Es werden die Getränkeflaschen und -dosen von 0,1 Liter bis 3 Liter bepfandet.  
 
Das Pfand wird 0,25 € pro Gebinde betragen. Ein entsprechendes Symbol kennzeichnet das 
Gebinde als Pfandflasche oder –dose. So wie wir es schon jetzt von diversen Glasflaschen 
kennen, werden die Getränkeleichtflaschen und -dosen künftig beim Handel zurückgegeben und 
man erhält das Pfand zurück. 
 
Durch das Pfandsystem wird es zur Volumseinsparung bei der Verpackungssammlung kommen. 
Daher wird ab 1.1.2025 die Leicht- und Metallverpackung, ohne Pfandflaschen/-dosen, 
gemeinsam im Gelben Sack gesammelt. Das ist die sogenannte Mixsammlung, die bereits jetzt 
in einigen österreichischen Regionen erfolgreich durchgeführt wird. 
 
In den nächsten Monaten wird darüber intensiv in den verschiedenen Medien informiert.  
 
Weitere Informationen erhalten sie am Mülltelefon unter 08000 806 154 oder online unter 
www.bmv.at, www.oesterreich-sammelt.at oder www.recycling-pfand.at. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
Wir gratulieren allen 
Geburtstagskindern und Jubilaren der 
vergangenen Monate zu ihrem Festtag 
und wünschen auch weiterhin viel 
Lebensfreude und Glück sowie schöne 
Stunden in unserer Gemeinde, aber vor 
allem viel Gesundheit! 

 

 
 

Wir erinnern uns gerne an 
Karoline Schiefer, 

Josef Schlögl, 
 

welche in den letzten 
Monaten von uns gegangen 

sind. 

  
Wir freuen uns,  

die Neugeborenen 
 

Leidl Johanna,  

Ordelt Thorwin, 

Zöchbauer Sebastian 

 

in unserer Mitte begrüßen 
zu dürfen. 


